

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Para Pamplona: Un mes, 1'25 Ptas.; trimestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50.

Fuera de Pamplona: Trimestre, 4 pesetas; semestre, 7'50; año, 14.

Extranjero: Trimestre, 15; semestre, 25.

El pago será adelantado

El Eco de Navarra

PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; reclamamos, 0'25; anuncios preferentes tercera plana, 0'15; anuncios cuarta plana, 0'07 línea sencilla.

Esquelas mortuorias, según muestrario

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono

Diario independiente * Dos ediciones NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 80 y calle de San Gregorio, 25, bajos.

De higiene

La inspección de carnes

El servicio de la inspección de carnes debería estar pagado por la Hacienda, con sueldos más decorosos que los que se asignan, estableciendo para ello la oposición y el concurso.

No considero oportuno el detenerme hoy a evidenciar la utilidad de esa digna institución, pero sin temor podemos considerar a la inspección como muralla infranqueable tras de la cual se parapeta la salud de los pueblos...

Por eso, hoy más que nunca, debe procurarse dar a la inspección todos los medios para que el reconocimiento en los mataderos no sea un simulacro ridículo y censurable...

Porque, si es cierto que el inspector veterinario tiene sobre sí un cargo y una responsabilidad de muy sagrado cumplimiento, también es necesario que se le dé todo lo que le haga falta para practicar bien la inspección.

Aigo de esto convendría que ordenase con premura, a la vez que con energía a los señores alcaldes por el señor gobernador, por que, reglamentada la inspección hace medio siglo, sin que haya tenido modificación, no es extraño que venga siendo un mito y una penitencia indigna y ridícula...

Todo esto es debido a que nuestros reglamentos de mataderos y nuestras malas leyes no han hecho nada por poner hasta el día a cubierto de los peigos por igual a todos, porque en España siempre que se hace algo en este sentido, lo han hecho a medias, y tan sucedenados vivimos a estas costumbres, que ya no nos asusta nada.

TOMÁS LOPEZ.

DE IRURAZUN

Tenemos una gran capa de nieve en toda el valle de EL ECO DE NAVARRA 50

EL VALBRIANT

necesidad ninguna, y con riesgo de su vida ha salvado a la de un niño, mostrándose una vez más intrépido, generoso y heroico.

Este lenguaje no podía menos de conmovir al señor d'Harley, el cual aunque se había opuesto a los deseos de su hijo, lo había tan solo por considerar aquella oposición como un deber.

Gustavo le ayudaba perfectamente, pues no solo se había negado a aceptar el sacrificio de Lucía, sino que cuando oía su voz se apartaba de su lado.

El Conde apreciaba en todo lo que valía aquella generosa conducta, por más que encontrase a su hijo algo falta de razón, y a Gustavo un tanto extravagante. Desde el regreso de este al Valbriant no había vuelto a verle, pues el joven rehuía el encontrarse con él en aquellos sitios que le eran tan queridos, y que habían de despertar en doloro-

esta montaña, y continúa cayendo, lo cual hace temer que los muchos hombres que han salido para los montes en busca de sus ganados, lo pasen mal; a pesar de que son muy fuertes y de mucha idea para caminar por los montes.

El correo de Beletu ha llegado hoy a este pueblo a caballo y con bastante trabajo, por la mucha nieve que hay.

El corresponsal.

26 Noviembre.

Los católicos franceses

Se ha inaugurado en Lila el Congreso de los católicos franceses del Norte, bajo la presidencia del señor arzobispo de Cambrai, constituyendo la nota culminante de esta primera sesión del Congreso de Lila el discurso de monseñor Touchet, obispo de Orleans, acerca de la primera enseñanza, del Concordato y de las cuestiones sociales.

Por lo que se refiere al primero de los puntos citados, solicitó el ilustre obispo de Orleans libertad para los padres de familia de establecer Escuelas libres, donde puedan ser educados cristianamente sus hijos, y además libertad religiosa en el seno de las Escuelas oficiales.

En lo que se relaciona con el Concordato, enumeró el digno sucesor de monseñor Dupanloup las razones políticas y diplomáticas que aconsejan su mantenimiento. En nombre de los obispos y de los católicos de Francia declaró monseñor Touchet francamente concordatario; pero si llegara un día—añadió el insigne prelado—en que el Concordato fuera denunciado, la Iglesia de Francia se apresuraría a fundar Asociaciones que atenderían a las necesidades del culto y al decoroso sustento de sus ministros.

En cuanto a las cuestiones sociales, dijo monseñor Touchet que los católicos deben tratar de resolver equitativamente los problemas planteados por el antagonismo entre los ricos y los pobres y por los conflictos que existen diariamente entre el capital y el trabajo.

ADMINISTRACION FORAL

Han sido aprobadas las cuentas de los años de 1897 y 1898 presentadas por el Ayuntamiento de Aranguren y el presupuesto municipal para 1905 del Ayuntamiento de Mérida.

Han sido autorizados los arriendos de diversos arbitrios solicitados por los Ayuntamientos de Arraiza, Burgui, Olordia y Yanci y concejos de Añallo y Lizarraga

Se ha ordenado al Ayuntamiento de Arellano el cumplimiento del decreto de esta Diputación fecha 8 del actual respecto a la reclamación formulada por don Cayetano Martínez, rematante que fué de la taberna en 1905.

La Diputación ha aprobado la liquidación de gastos ocurridos con motivo de la construcción del ramal de carretera de Escaroz a Jaurrieta, subvencionada de fondos provinciales con 44.658 pesetas.

En vista de lo solicitado por el presidente del partido Médico-farmacéutico de los Ayuntamientos de Abérin y Moratin, se ha dispuesto que las mil pesetas que se han asignado a la titular de Medicina de dichos Ayuntamientos, se distribuya entre ambos en proporción al número de residentes con que cuenta cada uno, para pagar en esta forma lo que se adeuda al médico titular don Vicente Hader, por los servicios prestados en 1903; y confirmar lo resuelto por las mayorías de las veintenas de ambos Ayuntamientos en 21 de Abril último respecto al abono de dietas a don Vicente Barbein y don León Loquín, por el viaje que hicieron a esta ciudad sobre cierto asunto.

Dióse cuenta de una comunicación del excelentísimo señor general gobernador militar de esta plaza, rogando se le manifestara lo que hubiera sobre el pago a los secretarios de Ayuntamientos de Navarra, por la legalización de reales cédulas de cruce militares, pues según un oficio suscripto por el comandante honorífico retirado don Felipe García, el secretario del Ayuntamiento de Los Arcos le cobró dos pesetas por dicha

los recuerdos. Esperando su regreso, la joven Marquesa sufrió, su padre no se atrevía a tener una explicación clara, y de ahí que la llegada de Jacoba fuese tan deseada.

Ambos tenían razón, Jacoba aunque no separada por completo del mundo, se preocupaba poco de él, y en aquel aire puro, en que ya respiraba, las alegrías y las penas los deberes y sufrimientos, la dicha y la desdicha de este mundo, los transformaba, ó más bien los percibía con otra luz que les iluminaba y derramaba a su alrededor, su calor y su brillo.

Se dice de las personas cuyos espíritus han llegado a este grado de elevación; que poseer el don de penetrar en el alma de los demás, para consolarla e iluminarla. Pero los que conocen el nombre verdadero de la consola y lo que la produce llaman a este don: Gracia y levantan los ojos a Aquel de donde fabrican dimana.

XVII.

A la mañana siguiente el Conde se decidió por fin a volver al Valbriant.

Después de mucho tiempo no podía menos de reprocharse lo mucho que había tardado en hacer aquella primera visita, que ni aún a Gustavo mismo podría parecer inexplicable, no pudiendo adivinar que el móvil de ella había sido el cambio sufrido por aquella existencia, objeto antes de su admiración y de sus deseos. No sabía el temor que causaba al Conde, hacer resaltar más

legalización y curso de la instancia correspondiente.

En vista del informe del Ayuntamiento de Los Arcos se ha acordado significar a la expresada autoridad militar que por el artículo 21 del Reglamento administrativo de secretarías de Navarra estos funcionarios están autorizados para cobrar derechos para las certificaciones que expidan en casos como el que se trata.

Temporal en Inglaterra

En toda Inglaterra se han presentado fuertes temporales acompañados de grandes borrascas de nieve.

Estos temporales son tan continuados y violentos, que casi todas las líneas férreas de Inglaterra, Escocia e Irlanda se hallan interrumpidas, con gran perjuicio para la industria y el comercio.

En los condados del Norte se encuentran derribados muchos postes telegráficos, habiendo en la actualidad ciudades que están aisladas por completo del resto del mundo; pues de ellas no puede salir un tren ni ser expedido un despacho por telégrafo.

De los puertos se reciben noticias desconsoladoras, porque los temporales han hecho naufragar numerosos buques mercantes, registrándose muchas desgracias.

En Escocia han sido tan abundantes las nevadas, que en varias ciudades ha alcanzado la nieve una altura de dos metros.

En la Audiencia

INFORMACION JUDICIAL

Sumarios

Pamplona.—Por daños, sin procesado.

I. J.—Por lesiones, sin procesado.

Aoiz.—Por muerte, sin procesado.

Estella.—Contra J. M., por atentado y hurto.

I. J.—Contra D. S. y otros, por desacato.

Sentencias

Condenando a Lorenzo García y Villegas por el delito de disparo, a la pena de un año, ocho meses y veintinueve días de prisión correccional.

Condenando a María Garucioaga y Aranguren, por amenazas a un agente de la autoridad, a dos meses y un día de arresto mayor.

Del extranjero

La escuadra en Port Said

Port Said.—La escuadra rusa ha llegado a este puerto procedente del Sur.

Se han adoptado grandes precauciones para evitar incidentes durante la travesía.

Más noticias

Port Said.—A la llegada de la segunda división de la escuadra rusa el agente diplomático ruso Haxinoff, el capitán de marina Swang y el consejero Bronn fueron a bordo del «Sioel Veliki» que llevaba la bandera del almirante Folkersen, comandante de la escuadra.

La escuadra ha cambiado los saludos de ordenanza.

A las ocho las músicas rusas interpretaron el himno inglés en honor del crucero inglés «Furnis» que estaba en el puerto.

Todos los barcos incluso los torpederos y algunos transportes van provistos de aparatos de telegrafía sin hilos.

Los transportes llevan el pabellón ordinario de la marina mercante rusa.

En el puerto se han tomado las medidas necesarias para la seguridad de la escuadra.

Los navíos se han aprovisionado de 8 000 toneladas de agua dulce, y de provisiones frescas.

LA "GACETA"

La de ayer contiene las siguientes disposiciones.

GUERRA.—Real decreto autorizando la compra por gestión directa, de los artículos de consumo necesarios durante un año en el Hospital militar de Barcelona.

Otro autorizando se verifique por gestión directa el servicio del lavado de ropas de la Factoría de utensilios de Granada.

HAZIERDA.—Real orden aclaratoria de la de 7 de Octubre último, relativa a que por los Centros oficiales se extinga el recibo de la contribución industrial correspondiente a los que toman parte en las subastas que dichos centros celebran, ó ejerciten otros actos análogos de oferta de sumistros ó servicios.

Otra ampliando la habilitación de la Aduana de Lepo para importar letra del extranjero.

GOBERNACION.—Real orden referente a la consignación en presupuestos municipales de la par-

el obstáculo invencible de su cruel enfermedad, para su casamiento con Lucía.

El día estaba triste y frío. El conde Bois d'Harley caminaba lentamente sobre el sue-

lo helado, y mirando se cuando en cuando, el cielo tan triste como sus pensamientos.

El camino estaba desierto; y al llegar a la entrada de la aldea, le pareció que había más silencio que el ordinario; pues si bien dado lo avanzado de la estación, no era fácil ver a las mujeres trabajando a la puerta de su casa, podía esperar por lo menos que un movimiento cualquiera un ruido por insignificante que fuese, le diera a entender que no todas las casas estaban deshabitadas. El Conde se detuvo un momento, y miró en derredor de sí con sorpresa.

Aquel silencio sepulcral, contrastaba notablemente con el aspecto de las casas, que recientemente construidas, tenían a pesar del invierno, aquel aire risueño de bienestar que distinguía la aldea del Valbriant, de todas las de los alrededores. No había quedado huella alguna de la espantosa catástrofe, lo cual hacía más vivo el recuerdo del hombre generoso, que fué la única víctima.

El conde Godofredo detuvo su caballo, y llamó a un muchacho, que marchaba de presas, y como impaciente por llegar cuanto antes al sitio donde se dirigía

—¿Qué sucede? le dijo, la aldea está desierta. ¿Hay feria en Roussilly, alguna fiesta, a la que todos se han marchado?

—Caramba, no señor, no es eso, sino por el contrario, una porción de gente ha venido

hoy al Valbriant: por aquí no hay nadie, porque todos se han ido a otra parte.

—¿Hacia los talleres?

—¿Y el señor y sobre todo a la sala de los cantos?

—Sí señor, y sobre todo a la sala de los cantos. Así se llamaba una sala destinada a toda clase de fiestas, donde los obreros del Valbriant se reunían algunas veces para cantar.

—El señor Vizconde lo ha visitado hoy todo y después nos da una comida, una fiesta. Perdona V. Señor, llevo prisa.

El muchacho estubo, y echó a correr.

—¿Una fiesta? ¿Qué significa esto?

El Conde prosiguió su camino, y no tardó en llegar a la puerta de una posada, en la cual se hallaba un hombre encargado de atender a los viajeros que llegasen.

—Toma Guillermo, dijo el Conde mete mi caballo en la cuadra, hasta que yo vuelva. ¿Estás aquí solo?

—Sí señor, todos los demás se han marchado, y yo hubiera querido acompañarlos; porque hoy estamos todos muy contentos.

—¿Contentos! ¿Y por qué diablos estáis tan alegres?

—Caramba, pues de volver a ver a nuestro amo entre nosotros, como antes.

—¿Como antes! ¿pobre Gustavo! pensó el Conde con tristeza.

Siguió su camino, y no tardó en encontrarse en medio de un grupo numeroso, que se hallaba a la puerta de sala de cantos, y en el cual a pesar del mucho movimiento que

había, reinaba un profundo silencio; como si todos tratasen de percibir claramente una voz que salía del fondo de la sala. Aquella voz era del dueño la del Valbriant.

El Conde aprovechando la buena voluntad de los que le conocían que le abrieron paso, logró penetrar en la sala, y apoyándose en una pared, en encontró frente a frente de un tablado, en el cual, y de pie detrás de una masa se hallaba Gustavo, Dionisio, Derviers, y todos los que desempeñaban algún cargo importantes en la fábrica, le rodeaban. Los obreros estaban sentados en varias hileras de bancos, y los demás hombres, mujeres y niños, de pie dentro y fuera de la sala.

Las facciones de Gustavo eran más pronunciadas.

Los sufrimientos le habían envejecido, y no era por tanto de extrañar, que no teniendo más que treinta años, se viese algunas canas en su cabeza y en su barba.

Por lo demás, nada había cambiado ni en su aire noble y digno, ni en su sonrisa, ni en el timbre siempre dulce y armonioso de su voz. La ancha cicatriz blanca que cruzaba su frente, apenas le distinguía, y visto de lejos, hubiérase dicho que su fisonomía era la misma y máxima no fijándose en la expresión vaga y triste de su mirada, cuando levantaba sus grandes ojos azules.

Bien lejos estaba, mientras se dirigía a su auditorio, de que su viejo amigo le estaba escuchando con el corazón conmovido.

—Amigos míos, decía, esta es la prime-

ta necesaria para recomponer a los que acreditan haber mucho dinero y amorlos deñinos.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden admitiendo la renuncia que del cargo de presidente del Tribunal de oposiciones a la cátedra de Mecánica y Construcción, general de la Escuela especial de Artes e Industrias de Santiago ha presentado don Daniel de Cortázar, y nombrando para dicho cargo a don Adolfo Fernández Casanova.

Hortera mecánica

Ya es viejo el aforismo de que la máquina sustituirá al hombre. En efecto, poco a poco hemos visto, de mediados del siglo pasado a la fecha, como las invenciones mecánicas han ido reduciendo al hombre del trabajo brutal, abaratando la mano de obra, haciendo más labor en una hora que antes hacía un ejército de obreros.

Pero hasta ahora se había visto poco de lo que vamos a hablar: de la máquina «inteligente»; del mecanismo que ve, que percibe, que siente y que procede además con una honradez que para sí quisieran muchos mercaderes poseedores de una conciencia que han hecho inexistible.

Un francés residente en los Estados Unidos ha construido una máquina curiosísima que vende 16 artículos distintos y cobra un importe silenciosamente, como lo haría un dependiente sordomudo, y además ligero como... una máquina.

En diferentes apartados guarda esa máquina diversos artículos, cuyo muestrario se ve en forma de ruleta en la parte superior, al través de un cristal. ¿Quiere usted botones? Llévase esa muestra bajo una manecilla indicadora, deposita 10 céntimos en la ranura correspondiente, maneja la palanca y recibe la mercancía perfectamente empacada en su estuche de cartón.

Si se equivoca el comprador y deposita cinco céntimos en vez de diez, la máquina, que entiende los intereses del dueño, devuelve el centavo. Si se cobró la mercancía solicitada, la máquina con honradez pesamos, devuelve la moneda. Si algún píilete echa moneda falsa, la máquina la rechaza. Si quiere usted cambiar «perras grandes» por chicas, le cambia sin retribución.

¿No es esto admirable? ¿Habría servidor más fiel para su amo? La máquina no come, ni gana sueldo, ni requiere combustible, ni atención, ni cuidado... ni exige desasos dominical.

Glantz.

Información militar

DESTINOS

El «Diario Oficial» publica los siguientes que afectan a esta región.

ADMINISTRACION MILITAR

Subintendente, don Julio Vinyas y Villar, a la quinta región de cuerpo de ejército (como interventor de la Intendencia).

Comisarios de guerra de segunda clase, don Vicente Franca e Ibarra a la quinta región como jefe del detall del parque de suministro de Pamplona e interventor de transportes de la plaza; don Julio Altadil y Torrenteras, a Interventor de la Comandancia de Ingenieros del parque de suministro y del Hospital Militar de Pamplona.

Oficial primero, don Fernando Pastrana del Huelmo, a la quinta región de cuerpo de ejército como encargado de efectos del parque de Artillería de Pamplona

Han sido destinados a prestar sus servicios en esta Comandancia el guardia civil Eugenio Erazo Añazores.

También han sido destinados al regimiento de Cantabria los cabos de cornetas y de tambores Vicente Gil Castellano y Francisco Portillo Rodríguez, respectivamente.

LOS PUENTES FATALES

Ahora que tanto se habla del ferrocarril transiberiano, publica un periódico ruso la relación de un hecho verdaderamente extraordinario y que allí en los pueblos superstitiosos de la edad media habría hecho temblar a cuantos viajases por el gran ferrocarril que une a Europa con la Manchuria.

Los cuatro puentes principales de este ferrocarril son obra de un ingeniero alemán, naturalizado en Rusia, mister Knorr.

Des de estos puntos, los que atraviesan el Ienissei y el Obi, son verdaderas obras maestras que han valido al ingeniero una reputación universal y han costado a Rusia doce millones de francos cada uno.

Pero ese ingeniero tenía cinco hijas célebres en Rusia por su gran belleza. Cuando se inauguró el primer puente, Mr. Knorr, orgulloso por su obra y alegre por los festejos con que se ce-

le merecían un profundo silencio; como si todos tratasen de percibir claramente una voz que salía del fondo de la sala. Aquella voz era del dueño la del Valbriant.

El Conde aprovechando la buena voluntad de los que le conocían que le abrieron paso, logró penetrar en la sala, y apoyándose en una pared, en encontró frente a frente de un tablado, en el cual, y de pie detrás de una masa se hallaba Gustavo, Dionisio, Derviers, y todos los que desempeñaban algún cargo importantes en la fábrica, le rodeaban. Los obreros estaban sentados en varias hileras de bancos, y los demás hombres, mujeres y niños, de pie dentro y fuera de la sala.

Las facciones de Gustavo eran más pronunciadas.

Los sufrimientos le habían envejecido, y no era por tanto de extrañar, que no teniendo más que treinta años, se viese algunas canas en su cabeza y en su barba.

Por lo demás, nada había cambiado ni en su aire noble y digno, ni en su sonrisa, ni en el timbre siempre dulce y armonioso de su voz. La ancha cicatriz blanca que cruzaba su frente, apenas le distinguía, y visto de lejos, hubiérase dicho que su fisonomía era la misma y máxima no fijándose en la expresión vaga y triste de su mirada, cuando levantaba sus grandes ojos azules.

Bien lejos estaba, mientras se dirigía a su auditorio, de que su viejo amigo le estaba escuchando con el corazón conmovido.

—Amigos míos, decía, esta es la prime-

Los reunidos han cambiado impresiones sobre el asunto...

Nueva alhóndiga El Ayuntamiento ha adjudicado a D. Pedro Hueto...

Las Hijas de María Varias señoritas de la Asociación de Hijas de María...

Notas diversas Durante todo el día, desde la mañana han estado chubascos de nieve.

Wizcaya Bilbao 26 (10,10 noche) Hombre muerto Esta mañana ocurrió un homicidio cerca de la mina «Josefa» de los canos.

Función de los abogados Costeada por el ilustre colegio de abogados de esta villa se ha celebrado esta mañana una misa en la basílica de Santiago por los colegiados difuntos.

Por sabino Arana Hoy se han verificado en la parroquia de San Vicente de Abando...

En el Centro Vasco se ha celebrado una velada con motivo de ser el aniversario de la muerte del fundador...

Boles Banco de Vizcaya, papel... 196'50 La Polar papel... 100'00

Cambios Sobre París, cheque a 36'50. Sobre Londres, cheque a 24'23.

Guipúzcoa San Sebastián 25 (10,50 noche) En la Diputación Hoy a las cuatro y media ha celebrado sesión pública ordinaria nuestra Excmo. Diputación.

En la Diputación Se aprobaron el acta de la anterior y el extracto de los acuerdos del mes.

Se aprobó el acta de la anterior y el extracto de los acuerdos del mes.

En segunda se reunió la Diputación en sesión secreta.

Los diputados guardaron gran reserva pero se sabe que en ella se dio cuenta de una comunicación de la Diputación de Alava...

Se acordó que la sesión próxima se celebre mañana a las diez de la mañana.

Temporal. Granizo Durante la noche continuó ayer el temporal.

Próximamente a las seis de la mañana de hoy cayó sobre San Sebastián un espantoso temporal de granizo.

La abundancia de piedra ha sido extraordinaria y el tamaño de los granizos muy grande.

Ahora hay todavía por las calles montañas de granizo de la espesa capa que esta mañana cubría a San Sebastián.

No ha cesado en todo el día de llover. Esperase que esta noche se repita el temporal.

Los navarros Mañana a las nueve de la noche se reunirán los navarros con objeto de tratar de la constitución de un círculo de recreo.

Retraso Todos los trenes han venido hoy muy retrasados.

Traen retraso desde Miranda. Nuevo alcalde Hoy ha celebrado sesión nuestro Ayuntamiento.

Asistieron veinte concejales. Procedióse a la elección de alcalde, siendo elegido por 19 votos y una papeleta en blanco el señor Elósegui.

Junta de reformas sociales A las siete de la noche se reunieron los obreros con objeto de designar los candidatos a vocales de la junta de reformas sociales.

El lunes se reunirán los patronos. Robo de una hélice El juzgado de instrucción está instruyendo diligencias con motivo del robo de una hélice que había en la dársena.

Designación de escuelas Hoy han sido designadas las escuelas que han de dar clases diurnas y nocturnas a los adultos.

El nuevo gobernador Hasta la fecha se ignora cuándo tomará posesión de su cargo el nuevo gobernador señor García Aliz.

Matiné suspendida La matiné anunciada para hoy en Bellas Artes ha sido suspendida por no haber luz, pues a causa del temporal se han roto varios alambres.

El correspondal.

DE MADRID Primera conferencia Madrid 25 (8 tarde)

Cuerpos colegisladores CONGRESO A las tres y veinte se abre la sesión bajo la presidencia del señor Romero Robledo.

El señor Huelin se lamenta de que la Cámara gaste un tiempo precioso en discutir asuntos que no interesan absolutamente en nada al país.

Debieran—dice—quedar suspendidos estos torneos irrisorios.

El señor Soriano protesta contra la fresa de torneos irrisorios.

El señor Romero R. bleed.—(Al señor Huelin.) Ruego a S. S. que no use frases de desahogo.

El señor Lerroux pide que se indulte a Pablo Iglesias, que va a ingresar esta misma tarde en la cárcel.

El señor Sánchez de Toca contesta que se enterará de la causa y que procederá con justicia.

El señor Gasset apoya una proposición sobre la cuestión de Carcabuey.

Dice que el ministro ha procesado a tres concejales de este Ayuntamiento porque en los presupuestos hubo siete pesetas de superavit, y en cambio no atiende y considera a otros de la provincia de Córdoba, aún debiendo millones los Ayuntamientos a que pertenecen.

El señor Soriano.—Como en Valencia. El señor Gasset continúa diciendo que al subir al poder el señor Maura se podía esperar mucho, pero nunca el que pudiera haber procesamiento como el de Carcabuey.

Y no es esto un rumor, no es una denuncia trizada del arroyo, no; se trata de la acusación formulada contra hechos demostrados por un magistrado del Tribunal Supremo. (Rumores).

Es de esperar—añade—que el Sr. Maura no permanezca impasible ante estas acusaciones dirigidas contra un compañero suyo de Gobierno.

El señor Sánchez Guerra se levanta a hablar y dice que hay en este debate un hecho probado, una evidencia.

Este hecho es el de que el señor Soriano ha borrado de su escrito palabras de significado importantísimo, cambiándolas por otras que dietan mucho de significar igual que las otras, y donde se afirmaba, ahora se habla de rumores; y además, ayer prometió que me diría el nombre del diputado provincial que le había contado todo lo que él contó aquí, todavía no lo ha dicho.

Al ministro—dice—se le deben denunciar deficiencias, imperfecciones, con objeto de que procure que no existan.

Añade que el Sr. Gasset no ha hecho otra cosa que llevar al Congreso un proceso que empezó hace tres años, y que aún no está terminado.

El Sr. Huelin.—(Oh tiempo que perdemos) (Risas).

El señor Gasset pregunta si se ha de censurar o no a un ministro que pone a precio el proceso de tres concejales.

(Escándalo espantoso; en la tribuna de exdiputados todos gritan y protestan; el presidente grita fuertemente la campanilla; sigue el barullo, y el señor Romero Robledo da orden de que se despeje la tribuna de exdiputados).

El señor Huelin.—(Qué lástima de tiempo que se pierde) (Risas).

El señor Soriano.—(Al señor Huelin) Su Señoría es un explosivo; Su Señoría es Carcabuey; Su Señoría es caros.

El señor Huelin.—(Al señor Soriano.) Y Su Señoría bucy. (Risas y barullo).

El señor Sánchez Toca dice que el señor Roldán formuló cargos contra un individuo de la magistratura, no hizo más que apuntar hechos.

SENADO Preside el señor Azcárraga. El señor conde de Casa Valencia pregunta porque no se coloca una lápida en la casa del señor Nuñez de Aros.

El señor Oma contesta al señor conde de Esteban Collantes sobre varias preguntas de asuntos de la Deuda.

Trenes retrasados Los trenes del Norte vienen con gran retraso a causa de las nieves.

A la cárcel Hoy a las seis de la tarde será conducido a la cárcel donde cumplirá la condena que le impuso la Audiencia de Madrid el jefe del socialismo español Pablo Iglesias.

Mañana a las nueve de la noche se reunirán los navarros con objeto de tratar de la constitución de un círculo de recreo.

Se han ahogado 19 pasajeros y tripulantes. Condecoración El Czar ha dado a don Jaime de Borbón la condecoración de Santa Ana y espada de honor por su brillante campaña en la Manchuria.

Según dicen de París, los carlistas de aquella capital han mojado con champagne la condecoración.

Rusia-Japón PORT-ARTHUR Situación gravísima Despachos recibidos de Chéfu dan cuenta de que Port-Arthur se encuentra en situación gravísima y se cree inminente la caída de la plaza.

En la plaza hay mucha hambre. Movilización El Czar ha ordenado la movilización de todas las provincias del imperio moscovita.

Yatcos en Por-Said Port-Said.—Han llegado tres yatcos, órdenes que mandados por el gobierno ruso para que exploren el canal de Suez.

Boisa de Madrid COTIZACION OFICIAL COMPARADA Día 24 Día 25

Table with 3 columns: Danda perpetua 4 por 100 int., Idem id. 5n de mes., Idem fin próximo, etc.

Segunda conferencia Madrid 24 (11 noche)

Final del Congreso Continúa en el uso de la palabra el ministro de Grecia y Justicia el cual se extraña de que sabiendo el señor Roldán tantas cosas graves del ministro de la Gobernación...

El señor Maura dice, nunca después de los años que como ministro de la Gobernación me he sentado en este banco azul, he discutido nadie mis actos electorales. Bien es verdad que aquí no se ataca ahora a la campaña electoral del ministro de la Gobernación sino a la personalidad del ministro.

O conocemos demasiado y sabemos a dónde queréis ir con vuestros ataques injustificados. (Aprobación en la mayoría.) Bares y Romero.—Pido la palabra. Romero Robledo.—¿Para qué? Bares y Romero.—Para defender a un asistente. (Ayuda al señor Roldán, que no se halla en la Cámara.)

Romero Robledo.—Pues no hay palabra; el diputado a quien S. S. trata de defender puede defenderse por sí mismo de los ataques graves que le ha dirigido el señor ministro de Grecia y Justicia.

Bares y Romero.—Cuando un diputado no está...

Romero Robledo.—Ha dicho que no hay palabra. Llamo la atención del señor diputado. Bares y Romero.—Está bien.

Terminado el incidente entre tío y sobrino el señor Castrillo opina que cuando un magistrado que es diputado habla en la Cámara, al hablar lo hace como diputado, en manera alguna como magistrado.

Se suspende este debate y se reanuda el de reformas en la Armada.

El señor Moreno califica de verdaderas enormidades las declaraciones que ayer hizo el ministro de Marina y combate con energía el proyecto.

Le contesta brevemente el general Ferrándiz, y el señor Maura manifiesta que intervendrá en el debate al discutirse el artículo primero del proyecto.

Queda discutida la totalidad del proyecto, se suspende el debate y se levanta la sesión a las ocho de la noche.

Final del senado Se entra en el orden del día y queda aprobada la modificación que se introduce en el proyecto de transportes.

Seguidamente se reanuda el debate sobre el convenio con el Vaticano. Muchos senadores abandonan la Cámara marchándose al Congreso en la creencia de que en esta Cámara la sesión sería más agitada.

El señor Capdepon consume el segundo turno en contra del proyecto, queda en el uso de la palabra para mañana y se levanta la sesión.

Informaciones Ante la comisión que entiende en la reforma de la ley de represión del anarquismo han informado varios senadores, cuatro o cinco, considerando todos deficientes el proyecto.

Uno de los informantes manifestó a la comisión que debía introducirse en la nueva ley uno de los artículos que propuso el señor Cánovas del Castillo en 1896, esto es, la suspensión de los periódicos anarquistas y cláusula total de los centros donde se reúnen los afiliados a dicha secta.

El conde de Soto-hermoso, que es uno de los que han informado, ha propuesto que se prohiba, como se hace en Portugal, la publicación de retratos de los anarquistas y el relato de las reuniones ó sesiones que estos celebran.

El lunes informará ante la comisión el señor Montero Ríos.

La Comisión de Presupuestos del Congreso ha aprobado el de Grecia y Justicia después de informar ante la comisión el señor Sánchez Toca.

También se ha reunido esta tarde en el Senado la comisión que entiende en la reorganización especial de Barcelona. Por cierto que llama mucho la atención de que no forme parte de la comisión ni se les haya llamado a informar a ninguno de los senadores por Barcelona.

Reformas en la enseñanza El ministro de Instrucción pública se propone crear un cuerpo especial de inspectores de primera enseñanza. Se entrará en el Cuerpo por oposición, y los sueldos se satisfarán gradualmente.

Además proyecta introducir algunas reformas en el funcionamiento de las Escuelas Normales. De viaje Mañana saldrá el conde de Romanones para Jén, con objeto de presidir el banquete organizado por los liberales en su obsequio.

Al conde de Romanones acompañarán varios amigos. Se cree que el exministro liberal hará declaraciones políticas que darán lugar al comentario.

Combinación de magistrados Hasta la fecha no hay nada acordado respecto a la persona que sustituirá en su cargo al presidente de la Audiencia territorial de Barcelona.

Parece que son dos los candidatos: el señor Tejada, actual presidente de la Audiencia de Valladolid, y un magistrado del Tribunal Supremo.

Según se dice el ministro de Gracia y Justicia se proponía mandar a Barcelona al magistrado señor Pozzi, en vista de lo acordado conque ha llevado a cabo la comisión que le confió el gobierno para instruir sumario sobre los supuestos atentados de Alcalá del Valle, pero se ha desistido de dicho funcionario judicial por no hallarse en condiciones para ocupar tan elevado cargo.

Es posible que sea también trasladado el fiscal de la Audiencia de Barcelona. Notas palatinas El album colocado en Palacio con motivo de conmemorarse hoy el fallecimiento de don Alfonso XII, se ha cubierto de firmas pertenecientes a todas las clases sociales.

El inspector señor Villar ha detenido a cinco individuos. En la capilla real se han celebrado hoy misas desde las siete hasta las doce de la mañana.

También en el Escorial se han celebrado solemnes funerales por el eterno descanso del alma de D. Alfonso XII. Sólo asistió el duque de Sexto. La familia real envió coronas de flores naturales.

En el subexpreso del lunes se trasladará a Munich el príncipe de Baviera. Marineros heridos Ferrol.—A bordo del transporte francés «Fournier», de 2.000 toneladas, que ha sido remolcado, han llegado al puerto los tres marineros que sufrieron heridas gravísimas por el choque.

Los heridos ingresaron en el hospital después de un vivo ascenso entre el capitán francés y el director de Sanidad señor Vaqueiro. La guerra de Oriente París.—Despachos de Londres dicen que en el Estado Mayor Central se duda mucho de que el general Kurapatkin haya declarado hallarse dispuesto a suspender las operaciones hasta la primavera.

A juicio de dicho alto centro militar tanto el general Kurapatkin como el mariscal Oyama prefieren no tomar la ofensiva hasta tanto que ambos reciban el fuerte refuerzo que han pedido a sus gobiernos respectivos.

En París se ha recibido un despacho diciendo que a las cuatro de la tarde de hoy, la escuadra del Báltico ha comenzado a pasar el canal de Suez. MENCHETA.

De madrugada Lrs subsistencias Madrid 26 (2 madrugada) En el Centro republicano del distrito de la Inclusa se ha celebrado esta noche el mitin organizado para tratar acerca del problema de las subsistencias.

Presidió la reunión el señor Catalina y hablaron entre otros los señores Morayta y Nougés. Estos reproducirán el lunes en el Congreso el debate sobre tan importante asunto, proponiéndose llegar a la obstrucción de todos los proyectos pendientes si el Gobierno no afronta el problema. MENCHETA.

Venta de casa Se vende una en el pueblo de Astain con 94 robadas de tierra y su era de trillar en seis mil pesetas. Para su compra diríjase al Notario don Polonio Escóla, Plaza de la Constitución, 48 segundo piso Pamplona. 6-6

Vinos de Rioja M. Quiñones y C.ªCasalzarreina.—Haro Se hallan de venta al por menor en los comercios de ultramarinos de «Los Vascos», General Moriones 20, antigua casa de Palero y en «La Económica», Mayor 34.

Esta casa, desearo atender los numerosos pedidos de vinos de la zona, pone a la venta dos nuevas clases al precio de cuatro pesetas 50 céntimos cántaro, el de segunda clase y a cinco pesetas cántaro el de primera.

Vinos finos etiquetados y capsulados Rioja de mesa, 12 botellas, sin caaco, ptas. 8,50 Id. clarete 12 » » » 5,50 Id. selecto 12 » » » 6,50 Id. selecto viejo 12 » » » 7,50 Id. especial rojo 12 » » » 20 Id. especial bla.º 12 » » » 20

Por mayor, en botelleros y barriles, diríjase al representante en Navarra Pedro Riezu, Nueva 20, piso tercero Pamplona, 8-7

Goizueteta-Arano Por dimisión del que desempeñaba, se halla vacante la plaza de Médico Titular de ambas villas con la asignación anual de 1.000 pesetas y de 250 respectivamente, por la asistencia de las familias pobres de las mismas.

Una Comisión nombrada al efecto en la primera villa, se compromete entregar al agraciado 1.750 pesetas por la asistencia a las familias acomodadas de la misma y los pagos se efectuarán por semestres vencidos.

Los aspirantes que deberán ser Doctores ó Licenciados en Medicina y Cirujía, presentarán sus solicitudes debidamente documentadas al Alcalde que suscribe, en el término de treinta días contados desde el que aparece inserto este anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia, siendo preferido en iguales circunstancias el que posea el idioma vascocondado.

Goizueteta 10 de Noviembre de 1904.—El Alcalde, Esteban Arratibel. 8-3

Extravío de novillo Del término de este pueblo y propiedad del que suscribe, desapareció algún tiempo há un novillo, cuyas señas van al pie, y ruego a quien sepa su paradero, avise al interesado, quien abonará los gastos que haya podido originar y gratificará.

Señas: Edad tres años, color triguño, astaje recto, lleva la inicial E, en elanca derecha y un piquito cortada la oreja izquierda. Equilreta 80 de Octubre de 1904.—Fermín Irañeta. 8-1

Notaría El Abogado don Juan Miguel Astiz, ha trasladado su despacho a donde anteriormente lo tenía, piso segundo de la casa número 1 de la calle de los Mártires de Cirauqui (antes San Antón). 4-1

Vacante de médico Por dimisión del que desempeñaba se halla vacante la plaza de médico titlar de este partido con el sueldo anual en que aparece inserto en el «Boletín Oficial» de esta provincia del 23 del presente mes, número 189.

Usará 24 de Noviembre de 1904.—El alcalde, Florencio Gardu. 1-1

Pérdida de billete La persona que hubiese encontrado un billete del Banco de España de 50 pesetas que se perdió ayer por la mañana desde la casa número 15 de la plaza del Castillo, cubiertos de Irúña hasta el siglo XX, se servirá entregarlo en la casa número 15 de dicha plaza del Castillo. La persona que lo perdió es una sirvienta. —1

Para Navidad Figuras finas para nacimientos se venden y una capa nueva de pao, de moda, para señora. Plaza del Castillo, 8, entresuelo. mjs 6-1

En la noche del 22 se extravió un reloj de acero que por la parte de atrás tiene una chapa con las iniciales A. D., en las inmediaciones de la casa de los Baños. Al que lo entregue se le gratificará. Plaza del Castillo 33 piso tercero derecha. 8-1

Fotografía 5 céntimos SIN MAQUINA Todos pueden aprender a reproducir de sí mismo en casa propia. Búscanse en cada país hombres y mujeres que deseen colaborar ó representar esta maravillosa invención. Enviando 5 céntimos en sellos se recibe franco domicilio elegante muestrario, explicación en español.—Escrito: Sociedad Fotográfica, Corso Rey Humberto I, núm. 463, Roma (Italia). Franqueo con sello de 25 céntimos. 26 29 1 3 4-1

Porvenir La Teneduría de Libros por partida doble sin separarse de su domicilio para estudiar, es aprendida con toda la serie de conocimientos prácticos necesarios y el Título de Tenedor de Libros, se obtiene en breve, respondiendo del éxito. Diríjase al Director, Escuela Politécnica, Rambla Flores 16, Barcelona. 10-8 2-2

Chocolate con leche Marca JAIME BOLX con privilegio de invención El mejor alimento debido a estar elaborado con leche pura, cacao, caracac del más superior y azúcar de caña, únicos componentes. Recomendado por todas las ciencias médicas. Se vende a seis y ocho reales la libra de 400 gramos en los comercios de ultramarinos de la señora viuda de Ayerra, calle San Miguel, y Antonio Aragón Martín, calle Navarrería. 5-5

Alta novedad NUNCA VISTA EN PAMPLONA Llamamos poderosamente la atención de los señores Ingenieros, Arquitectos y demás personas de exquisito gusto sobre la LINORUSTA WALTON para el decorado de salones, salas de comedor, de baño, iglesias, capillas, etc., cuyas muestras están exhibidas al público en el escaparate de la droguería de los señores Varela Hermanos, Mayor 37, los que se encargan exclusivamente de su colocación. 10-9

Profesor de guitarra Y BANDURRIA Se dan lecciones por música y cifra, calle del Órmen 10 piso primero y a domicilio. 6-3.

Tocino En la calle de Santo Domingo núm. 11 se vende desde dos reales, y todo lo concerniente al cerdo encontrarán más barato que en otros lados. 8-3

«La Rosario» Gran fábrica de yeso movida por electricidad DE MANUEL LHOTELLERIE Abitas (Navarra) Clase de yesos especiales.—Precios sin competencia.—Por correo detalles. 4-3 g

Gran surtido de Boas y pieles finas para Confecciones. Guantes de piel y de punto: especialidad en forrados. Se hacen enargos en guantería y peletería. Guantería y Perfumería de Luis Leacha, Constitución 41. smjs 4-4

Perito, Agrimensor Y TASADOR DE TIERRAS Ofrece sus servicios para dentro y fuera de la población. Mayor 87, piso tercero Pamplona, Valero Arregui. 15-3 (a) p

Venta de casa y tierras Se vende una casa y 40 robadas de tierra sitas en el pueblo de Unciti; para sus condiciones diríjase a don Jesús Iru, vecino del pueblo de Noain. 8 7 p

Arriendo Se desea arrendar la casa número 98 de la calle Mayor de Pamplona. Dará razon don Tomás Perez y Oiondri, Navas de Tolosa 9 segundo piso izquierda. 8-3

Filtros industriales para toda clase de líquidos Tubos de goma ó mangueras, todos los cables corrientes para trasiego y otros usos, en clases superiores, Bombas para trasiego y otros usos, sistema Niagara, la mejor y más barata que se conoce —RAMON LAFORGE, calle Mayor 53 Pamplona. 6-3

Bromorina Ayala Cura la TOS en doce horas por crónica que sea.—Farmacias de Artega y Marquina. —5 (a)

Anuncios recomendados

Morcillas
A 70 céntimos kilogramo ó 25 céntimos libra en el almacén de Ultramarinos de Diego Mina, Paseo de Valencia 34. 30-16

Se venden
Un motor de dos caballos y máquina para chocolate. Dormitatoria 12, Pamplona. 8-5

Traspaso
Se hace de la taberna y juegos de bochas y ranas de la calle Pelejerías núm. 61; en la misma casa darán razón. 4-3

El mejor postre
TORTAS MODERNISTAS
¿Sabéis por qué?
Porque son la última creación como postre selecto, nutritivo é higiénico.
Pedidas en la acreditada casa de D. DIEGO MINA, Paseo de Valencia, Pamplona. 15-3 (a)

A los vicultores
De plantar buenos injertos depende en gran parte el hacer pronto y con acierto una viña. Veán, pues, los señores propietarios dónde se venden los mejores antes de comprar, pues en los anuncios todos los injertos resultan iguales, todos son superiores, pero en los viveros hay tanta diferencia de unos á otros como de la noche al día, por lo que es muy conveniente que se visiten los viveros antes de cerrar compromisos.
ZABALZA, BRONTE Y ORTIZ
Viveros en Borja (Aragón) Aoi y Ripodas (Navarra.) 30-2

Yunta de bueyes
El que quiera comprar una yunta de bueyes en buen uso acostumbrados á todas las labores, puede entenderse en Olite con don Agustín Muratori. 3-2

Cuadra
Se arrienda en la casa número 32 de la calle de Calderería. 3-2

Pérdida de perro de caza
El día 18 del corriente se ha extraviado un perro de caza Setter, rojo; el que sepa su paradero hará favor de indicarlo en la calle Z-pateo núm. 1 y se le gratificará. Señales: collar con pinta blanca en la cabeza y una cicatriz en el lomo; atiende por nombre «Old.» 3-2

Sustituto
Se desea uno de buenas condiciones; informarán Gorrié Hermanos, Mayor 12 y 14. 2-2 p

Carbon de horno
Se vende en la Panadería Moderna, Meñeta 14. 3-2

Venta de leña en Ciordia
El día 4 de Diciembre próximo se venderán 1.065 hayas en un solo lote. La subasta tendrá lugar en la Sala Consistorial á las once de la mañana de dicho día. 4-3

Establecimientos
PROVINCIALES DE BENEFICENCIA DE NAVARRA
En la Administración de los mismos, sita en el Hospital, se admitirán proposiciones hasta el día 2 de Diciembre y hora de las once de la mañana para el suministro de alubias y garbanzo á dichos Establecimientos, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la administración.
Pamplona 21 de Noviembre de 1904.—P. A. de la Comisión Directiva, el administrador, Vicente Marton. x 9-6

Alubias
Legítimas y escogidas de Mendavia se venden en la tienda de José Jimenez, frente á la fuente de Santa Cecilia. 4-4

Nodrizas
Hay una de ocho días de leche que desea criar en casa de los padres del niño. Dirigirse á Luisa Corio Orman, en la villa de Losarcos. 3-3

Yrazu y Compañía
BANCA
Calle Moreno, 967, Buenos-Aires
Esta antigua casa además de las operaciones coherentes al ramo, tiene una sección para el servicio de PASAJES para Europa y América siendo el único representante en España y Francia don Antonio Iriarte de Tolosa. (Gulpiz. Pasa.) á quien pueden dirigirse los interesados y hallarán ventajas. 90-89 p

Venta de postes
Se hallan de venta en el almacén de la Electricidad Acado 300 postes de roble. El domicilio social existe en Mendaza. El administrador, Tomás Tomás. 8-7

Confitero
Desea colocarse un joven que ha terminado los aprendizajes de confitero, en la capital ó fuera de ella.
Informará en Aldeanueva de Ebro Ambrosio Ruiz. 16-10

AGUA DE LOECHES

PURGANTE Y CURATIVA

por sus virtudes antiséptica y depurativa asegura LA SALUD A DOMICILIO y es insustituible para la curación de la obesidad, diabetes, infartos del hígado erisipela, catarros gástricos é intestinales, gota y reumatismo, sifilis, apendicitis y enfermedades propias de la mujer.
Su ABUNDANTISIMO CAUDAL DE AGUA, aumentado recientemente con las obras que acaban de hacerse, permite tener abierto un gran Establecimiento de Baños, único de esta clase de Aguas en España, donde se completan las curaciones aconsejadas con el uso del agua en bebida.
El Agua embotellada no pierde sus virtudes aunque se conserve largo tiempo. Los corchos de las botellas van sellados. Venta en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito Central.—Jardines, 15 bajos,—MADRID.

Unico gran diploma de honor
Antiparasitaria, antihéptica, antisifilítica, anticercariosa, antibiliosa y reconstituyente. Cincuenta y cuatro años de uso general. Siempre ha obtenido las más altas distinciones en cuantas Exposiciones ha concurrido y en competen con sus similares nacionales y extranjeras; en la d Niza, de 1884, se le concedió el

EL AGUA NATURAL de LA MARGARITA EN LOECHES usada convenientemente, ya sola, ya mezclada con infusión, de tila, manzanilla ó flor de melva, es insustituible para la curación de la obesidad, diabetes, infartos del hígado erisipela, catarros gástricos é intestinales, gota y reumatismo, sifilis, apendicitis y enfermedades propias de la mujer.
Su ABUNDANTISIMO CAUDAL DE AGUA, aumentado recientemente con las obras que acaban de hacerse, permite tener abierto un gran Establecimiento de Baños, único de esta clase de Aguas en España, donde se completan las curaciones aconsejadas con el uso del agua en bebida.
El Agua embotellada no pierde sus virtudes aunque se conserve largo tiempo. Los corchos de las botellas van sellados. Venta en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito Central.—Jardines, 15 bajos,—MADRID.

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sea el 2 y 30 Enero, 27 Febrero, 26 Marzo, 25 Abril, 23 Mayo, 18 Junio, 16 Julio, 13 Agosto, 10 Septiembre, 8 Octubre, 5 Noviembre y 3 de Diciembre; directamente para Port-Saïd, Sue-Adén, Colombo, Penang, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—Servicio mensual de Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba; centro de América y Norte y Sur del Pacífico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona, el 11, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico.

Línea de Buenos-Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3, de Valencia el 5, de Málaga el 6 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES:
Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 Abril 1904, publicado en la Gaceta de 22 del mismo mes.
Servicios Comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestreos que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.
Para pteores y condiciones al agente en Nueva York Eduardo Espartero, Pamplona.

VINO PINEDO DE KOLA COMPUESTO TONICO NUTRITIVO

Diploma de honor, cruz de mérito y medalla de oro. Exposición Internacional de Marsella 1903. Grand Prix en la Exposición Internacional de Londres.
(Kola, Coca, Guarana, Cacao y Fósforo asimilable)
Cura la Anemia, Raquitismo, Enfermedades nerviosas y del corazón, Afecciones gástricas, Digestiones difíciles, Atonía intestinal, etc. Indispensable á las señoras durante el embarazo y á los que efectúan trabajos intelectuales ó físicos sostenidos.—SIN RIVAL PARA LOS NIÑOS Y ANCIANOS.
Farmacia de Pinedo é Hijos, Cruz 10, y Gran Via BILBAO.

La Petite Gironde
es el periódico de Francia que más adelante las noticias para España. La suscripción cuesta 2,75 pesetas al mes, haciendo la suscripción en casa Hijos de Aramburu, en San Sebastián.

ANEMIA

Hemoglobina Deschiens

Principio ferruginoso vital de la sangre. El más poderoso de los reconstituyentes. Prescrito por todas las notabilidades médicas. Devuelve rápidamente fuerzas, apetito y colores. Reemplaza la carne cruda no ennegrece los dientes, no restringe, no cansa el estómago. Conviene a todos los debilitados, a las mujeres y a los niños.
VINO, Jarabe, Elixir, Drageas, GRANULADO
Desconfiarse de las imitaciones y exigir el nombre DESCHIENS y la firma Adrian, PARIS

BOLETIN RELIGIOSO

SANTORAL
Día 26 Sábado.—Los desposorios de la Santísima Virgen María.—Diez años hacia que la purísima María estaba en el Templo de Jerusalén sirviendo á Dios en toda clase de virtudes, y como los Sacerdotes vieron que ya tenía tiempo para contraer matrimonio, la propusieron que eligiese un varón de su linaje para marido á lo que contestó que no podía ser; por cuanto sus padres y ella habían ofrecido y consagrado á Dios su virginidad. Quedaron sorprendidos los sacerdotes al oír esta respuesta, y resolvieron consultar el caso con el divino oráculo. El Señor les respondió que de los varones que había del linaje de David en Jerusalén, se eligiese para esposo de María á aquel cuya vara floreciese en sus manos. Cúpole suerte tan venturosa á José, y la Santísima Virgen le dió su preciosa mano, porque el Señor la reveló que no perdería su virginidad, sino que sería guardia fiel y custodio de ella. Celebráronse estos desposorios santos en el Templo de Jerusalén, teniendo la Santísima Virgen trece años y meses de edad.
Templad poco á poco la actividad de vuestro espíritu, hasta acostumbraros á obrar con cierto placer y tranquilidad.

A las tres vísperas, completas, rosario, misas y laudes.
A las cinco y media el rosario de los Esclavos.
En San Saturnino.—Cuarenta Horas y novena á un Titular.—A las nueve, con misa rezada. A las cuatro de la tarde exposición del Santísimo, y á las cinco y media, novena con gozos y solemne reserva.
En San Ignacio.—A las seis de la tarde, solemne novenario en sufragio de las Almas del Purgatorio.

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS
San Saturnino.—Tecerías 11, 2.º.
San Lorenzo.—Casa Parroquial
San Nicolás.—Lindachiqui 20, 2.º.
San Juan Bautista.—Dormitatoria 26, 3.º.
San Agustín.—Javier 9.—3.º.

ESTAFETA LOCAL
MERCADO DE CEREALES
Há aquí los precios que rigieron ayer en esta ciudad.

	BOBO	Doble decálitro
	Reales vellón	Pesetas
Trigo	35,41	4,62
Avena	14,00	2,10
Oebada	15,00	2,65
Habas duras	21,00	3,74
Idem anchas		
Bera	22,00	3,92
Maiz	18,00	3,20
Aiscol	20,00	3,66
Girón	20,00	3,66
Alholva	21,00	3,74

Valores de Navarra

COTIZACION DE AYER

	PRECIOS
	Antr. Ud.
Dauña provincial al 4 por 100	108,50
Dauña municipal al 4 por 100	108,50
Crédito Navarro	200
La Papelera Española	
Fabricas del Bidasoa (Vers)	
Id. id. Obligaciones al 6 por 100	
La Vinícola (Campanas)	
Tajería Mecánica Pamplonesa	
Baleario de Betelu	
Aguas de Arteta	
Café de «Bruña»	
Azuarcera (Mareilla)	
Azuarcera (Tudela)	
La Agrícola, acciones de 500 pesetas.	108
4.º y 8.º serie con 80 por 100 desemb.	
Electra Pamplonesa	
La Vasco Navarra	
Id. completamente liberadas	
Electra Bidasoa	
La Actividad, acciones de 100 pesetas.	
Id. de 1.000 2.º serie con 2 por 100 ds.	
Electra Irati	
«La Vasconia»	105
Agua de Burlada y Belasocain	
Electra del Keiles	
Electricista Tudelana	
Electra Industrial Española.	
La Industrial Sangüesa.	

Del Boletín de los Corredores de Comercio de (Pamplona)

EL TIEMPO
Temperatura máxima de hoy y ayer 3,9
Id. mínima de hoy y ayer 1,0
Altura barométrica á las 9 de ayer 716,9
Humedad relativa por el viento en Bilbao á las 8 horas en milímetros. 12,1

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones:
Nacimientos varones 0, hembras 0.
Defunciones.—Ninguno.
Matrimonios.—Ninguno.

VIAJEROS

Han llegado á las fondas y casas de huéspedes de esta ciudad, las personas siguientes:
Don Andres Silbet don Ramon Urriza, don Marcelino Aoz y don José Gogorza.

CASOS DE PAMPLONA

Existencia en el día de ayer:
De casas por alquilar 35
Arrendamiento 8
De explotación de terrenos 3
De otros 46

TEATRO GAYARRE

Función para hoy.
«Agua, azucarillos y aguardiente», «El suicidio de Alejo» y «El pobre Valbuena.»
A las OCHO Y MEDIA.

Pasatiempos

Remitida por ídem.
Mi prima dos consonante mi tereza es una vocal; y mi tereza es apellido; de un diputado foral.

TARJETA ANÁGRAMA
Remitida por «Tres miradas» y dedicada á R. Tortosa

Con las precedentes letras de esta tarjeta formar el nombre y apellido de un ilustre y grandilocuente orador político.

Soluciones á los pasatiempos publicados el día 24.
Charadas.—Matilde, Lisboa y Consejo.
Tarjeta.—Trofano Cortés.
Han remitido soluciones exactas.
A las charadas.—«Una solucioñista»
«Alondra» «Cupido» A la segunda y tercera.—
«Aurea» A la primera.—«Flor de lis»
Don GILBERTO

Imprenta de EL REG DE NAVARRA